

Reliquias

La Esponja

En la exposición parcial de reliquias hecha cada año en la Santa Iglesia Catedral Basílica, corresponde al día de mañana, segundo viernes de Marzo, la de un fragmento de la Esponja con que dieron á beber al Redentor hiel mezclada con vinagre.

Según consta en los pergaminos testificativos de las consagraciones del Altar mayor efectuadas en 1346 y 1746, en el sepulchro del mismo se hallaba encerrada, junto con otra de la vestidura de Cristo y otra de la camisa de la Virgen María, una porción de la Esponja, extraída y reconocida en la tarde del 9 de Agosto de 1729, con motivo de haberse caído la piedra del altar superpuesta á la columna del centro del actual, por los Maestros de Ceremonias D. Domingo Pons y D. Miguel Reus á presencia de cuatro Capitulares y dos sacerdotes adscriptos á la Iglesia.

En 15 de Julio del citado año 1746, y teniendo noticia de la próxima consagración del altar, el Presidente del Cabildo propuso á sus compañeros que «en atención á que en dicha Iglesia existen otras reliquias de las vestiduras de Cristo y Nuestra Señora, las cuales se exponen á la pública veneración de los fieles en los viernes del mes (súpase: de Marzo) en Cuaresma, era su parecer que de la reliquia de la Esponja se separara alguna porción para exponerla en uno de los viernes de Marzo, singularmente para no haber de repetir la reliquia de las Espinas, como se reitera cuando hay en Cuaresma cinco viernes de Marzo.» Aprobóse lo propuesto, y en 7 de Marzo de 1748 el Ilmo. y Rvmo. Sr. D. José Antonio de Cepeda autenticó la reliquia y certificó la extracción, declarando haber colocado el pequeño fragmento, á presencia de los Canónigos D. Jaime Moragues y D. Antonio Carrió y del Secretario de Cámara D. José Antonio Calderón, en un relicario de plata dorada, de forma oval, cerrado por ambas partes con cristales, á fin de que así pudiera ser expuesta al culto de los fieles.

Mediante escritura de 24 de Diciembre del mismo año, autorizada por el Notario D. Marcos Roselló, el Canónigo Carrió hizo donación y entrega á la Santa Iglesia de un relicario de plata para el mencionado fragmento de Esponja; obra artística que las Actas Capitulares dicen ser «de mucha preciosidad y labor insigne», que figura en los «seis Inventarios de reliquias de la Sacristía mayor hechos desde 1754 á 1808, y que el primero de éstos describe en la siguiente forma: «Item un reliquiari de plata á modo de custodia, ab peña y adornos de bronzo dorats, ab dos bustos, lo

un de Jesus y lo altre de María, y al mitx un reliquiari petit de plata dorat ab forma ovada, en que está la reliquia de la sponge de Christo Nostre Señor, que condoná lo Ille, Señor D. Antoni Carrió Pre. y Canonge.»

El relicario fué objeto, por parte de la Autoridad civil, de una de las incautaciones de alhajas que he referido extensamente en el «Estudio sobre las reliquias de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Mallorca» presentado hace poco al Ilmo. Cabildo y que espero poder completar con nuevos datos resultantes de investigaciones para otro asunto muy diverso del de ahora. Consérvase tan sólo la porción central, acaso la misma indicada por el Rvmo. Sr. Cepeda, y está actualmente en el primero de los siete relicarios de madera dorado-plateada en que fueron recogidos los restos de aquella medida incautadora tan injustificada como inexplicable.

Lo demás de la reliquia se halla en el sepulchro del altar consagrado por el Ilmo. y Rmo. señor don Pedro Juan Campins, nuestro venerable Pastor, en 1.º de Octubre de 1905.

Volverá á exponerse, con las restantes reliquias de nuestra colección lipsanológica, el lunes de Pascua de Resurrección; y en este acto, cuando en el siglo XVIII se celebraba con relevante solemnidad, al pasar el sacerdote que conducía en la procesión final, se recitaban por el decano de los Doctores devotas deprecaciones, á juzgar por las que trae en su Manual inédito de Ceremonias el Dr. Reus; pero no hallamos allí la correspondiente á la Esponja, porque la obra del doctísimo liturgista no comprende sino las reliquias expuestas hasta 1735, y la nuestra no lo fué hasta catorce años más tarde.

JOSÉ MIRALLES, PBR.

MADRID

De política

Cada día que transcurra, la realidad, que es inexorable, advertirá al señor Canalejas la obligación que tiene de reconcentrarse en sí mismo y pensar más que en lo que ha de decir lo que debe callar. La lengua es la mano del espíritu, una lengua demasiado larga, tiene su equivalencia en una mano de demasiado suelta. Del propio modo que una máquina de vapor funcionaría en plena anomalía y con vistas á la catástrofe sin el volante que regulariza su movimiento, así la lengua no con tenida por la prudencia, es ocasión de grandes desastros.

Decimos lo que antecede al tanto del decreto de disolución. No cabe duda para nosotros que lo tendrá, en su día, en el que lo solicite, el señor Canalejas; pero tampoco parecía cosa llana, hacer las elecciones, en el estado presente del partido liberal y alejando el propósito de crear uno nuevo ó por lo menos diferente, apoyándose en los instrumentos del viejo. El semejante

engendra al semejante y valdría tanto como pedir palmas al naranjo, esperar que de las madrigueras moretistas saliesen diputados adictos al gobierno actual. Esto lo sabía el señor Canalejas y aun sabiéndolo, daba á entender que de un día á otro saldría vivo y colean de un decreto de disolución; y como no ha salido, la gente, que está á la que salta, ha dado en discurrir dificultades, hipotetizando sobre la posible repetición del caso de Moret.

No lo creemos, porque nada nos autoriza para poner en tela de juicio la posesión por parte del señor Canalejas, de la «plena, absoluta y omnimoda» confianza de que se envanece, y contando con ella nada puede temer, pero á pesar de ella experimentará que brantos, que en alguna ocasión pueden resultar irreparables, el presidente, si no se cura del mal de la verborrea. Los hombres así mueren, como el pez, por la boca.

P.

Declaraciones

En «L'Humanité» se han publicado las siguientes atribuidas al señor Canalejas y que copiamos de un periódico de la Península:

«Durante tres años, de 1899 á Marzo de 1902, hice una campaña ayudado por algunos amigos, mas personales que políticos. Llevamos al jefe de los liberales, Sagasta, á consituir un Ministerio sobre este programa: unión de todos los liberales, no para disolver, sino para dar una reglamentación á las Ordenes religiosas y para limitarlas por una ley de Asociaciones.

Dos veces fracasó el proyecto. Fué la primera en 1902.

El proyecto habia sido aprobado en Consejo de Ministros; pero se me negó la inmediata reunión de Cortes para presentarlo, discutirlo y votarlo. Consecuente conmigo mismo, diimití la cartera.

Por segunda vez, en 1906, el debate sobre el proyecto de Bernabé Dávila habia avanzado; pero la escisión producida en la mayoría liberal por un documento famoso en la historia de las crisis inexplicables trajo, más aún que las amenazas de los clericales, el fracaso de todo nuestro programa.

Hoy, al frente del Gobierno, debo cumplir todos los compromisos que he contraído.»

Noticias varias

El día 13 de marzo de 1904, en la inmensa cordillera que separa las pampas argentinas de la República de Chile, y en uno de sus más altos picos, á 3.900 metros sobre el nivel del mar, se elevaba la estatua de Nuestro Señor Jesucristo Crucificado, con extraordinaria pompa.

Asistieron al acto conmovedor los ministros de Negocios Extranjeros de la Argentina y Chile, el arzobispo de Buenos Aires y el obispo de San Carlos de Chile, amén de brillantísimos cortejos de oficiales y representantes de las dos Repúblicas hermanas.

Desde entonces, en aquel nido de águilas, la imagen de Cristo une á los dos países como perpetuo signo de paz y amor entre aquellos pueblos.

Nancy.—Ante la Sala de lo Civil de esta Audiencia ha comenzado la vista del proceso incoado por la

Federación de las Asociaciones de maestros de primera enseñanza contra el obispo de esta diócesis monseñor Turinac, cofirmante de la carta publicada por el Episcopado francés prohibiendo los compendios y manuales que son de texto en las escuelas primarias.

El prelado procesado, después de contestar á las generales de la ley, leyó una declaración, en la que, tras de advertir que «comparecía ante el Tribunal en virtud de una autorización expresa y excepcional en absoluto, manifiesta que en la incriminada carta no censuraban á todos los maestros, sino á aquellos que laboran en contra de Dios.

«No podemos los obispos, añadió, permitir que se niegue la moral ni la Patria, ni que se afirme que el niño es propiedad del Estado. Pedimos para los padres libertad absoluta de escoger los maestros que hayan de educar á sus hijos. Si se nos niega esa libertad apelaremos de ello ante el pueblo de Francia, ante el porvenir y ante Dios.»

Hizo uso de la palabra, á continuación, el abogado de los maestros, afirmando que estos son tan patriotas como los sacerdotes.

El defensor pidió á la Sala diera por sobreseída la causa.

Con esto suspendióse la vista, aplazándose hasta el sábado próximo.

Shanghai.—El príncipe Tsa-Ito, al frente de una numerosa comisión técnica, saldrá el 12 del actual para Europa, con el objeto de estudiar sus varios sistemas militares; el Gran Consejo del Imperio se propone convertir el Tibet en una provincia china, al frente de cuyo gobierno se pondría el príncipe Shu.

Viena.—En los círculos políticos se asegura que las negociaciones para lograr una aproximación entre Austria y Rusia continúan, si bien en extrema lentitud, á causa del carácter eminentemente panslavista de la política rusa en los momentos actuales. No obstante, se confía en que las negociaciones tendrán un resultado satisfactorio.

Berlin.—En el Reichstag continúa la discusión del presupuesto de Marina. Muchos oradores aluden á Inglaterra, suponiendo que esta nación pueda figurarse que la construcción de la escuadra alemana se dirige principalmente contra ella. Mr. Lebedour, socialista, hace notar que el canciller no ha dicho una palabra sobre la cuestión capital, de si Alemania ó Inglaterra podrán llegar á un acuerdo que pueda conducir al desarme. Acusa al canciller de suscitar en el extranjero la desconfianza contra Alemania.

Le contesta el ministro de Marina, Mr. Tripitz, rechazando la acusación formulada por Ledebour contra el canciller y contra él acerca de sus declaraciones relativas á un acuerdo con Inglaterra para conseguir el desarme, y se remite á las declaraciones que en nombre del canciller hizo ante la comisión de presupuestos.

Otros oradores insisten en la necesidad de poseer una buena escuadra, como instrumento de paz.

—Un periódico oficioso dice que nada hay acordado todavía sobre el viaje del emperador Guillermo por el Mediterráneo, pero que es probable que dicho viaje se realice.

Londres.—En la Cámara de Comu-

nes se ha discutido el proyecto de reorganización del ejército, hablando acerca del mismo el diputado sir Carlos Dilke, quien ha afirmado que la mayoría de los habitantes no creen posible la invasión del territorio inglés por un ejército extranjero; pero otro diputado ha dicho que el ejército territorial, que es el llamado á resistir contra las fuerzas del enemigo hasta la llegada de socorros, resultaría hoy por hoy insuficiente.

—Según un despacho de Río de Janeiro, el presidente del Brasil será Ruy Barroso, y no Fonseca, como se había creído hasta ahora; Barroso tiene 214.000 votos, y solamente 130.000 el general Fonseca.

—El periódico «The Graphic» anuncia que la próxima semana emprenderá su gigantesco globo un nuevo viaje con el intento de ganar el «record» de la distancia; recordaráse que ese globo hizo en 1908 el viaje desde Londres á Riga (Rusia), y espérase que esta vez llegue á Siberia.

—De Nueva York comunican que e millonario Carnegie ha dado ahora tres millones de dólares para que se establezcan en diez de las principales ciudades de Estados Unidos establecimientos dedicados especialmente á la instrucción y educación de preceptores para las escuelas públicas.

INFORMACION

LOS BALEARES Y EL «BERLINER TAGEBLATT»

El periódico «Berliner Tageblatt» correspondiente al día 15 de Febrero último se ocupa de Mallorca y de las demás Baleares, en términos nada favorables para nosotros y con desconocimiento absoluto de nuestro hermoso archipiélago. Nos presenta al mundo casi en un estado salvaje, sin industria, sin comercio, sin agricultura, de la cual dice que se encuentra en estado primitivo y que en nada se parece á la de las demás islas del Mediterráneo. Las Baleares dice que estan formadas por rocas inhospitalarias de peligrosa navegación cuyos peligros conviene que eviten los navegantes.

La sociedad «Fomento del Turismo» de Palma de Mallorca, que con tanto celo é inteligencia está difundiendo por el extranjero las bellezas de estas islas y especialmente de Mallorca, dando á conocer su envidiable cultura general y la importancia de su agricultura, de su industria y de su comercio, así que tuvo conocimiento de lo que escribe el citado periódico berlines, en junta convocada expresamente con este objeto, acordó dirigirse al honorable cónsul de Alemania en esta isla, suplicándole que se digne remitir á dicho diario los copiosos datos que con este fin le acompañaba, los cuales le permitirán formar juicio exacto de nosotros y no extraviar la opinión de su país con falsas informaciones y noticias como aquellas que publicó por ignorancia, casi no excusable, una publicación de tanta importancia.

Es digna de mayor aplauso la actitud del «Fomento del Turismo», á cual aprovechamos la ocasión de ofrecernos para los fines que persigue, y al que hemos de animar en su patriótica empresa, merecedora del apoyo de cuantos se interesan por la prosperidad y por el buen nombre de nuestra hermosa isla.

La V. O. T. de San Francisco

El Discretorio de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asis, según leemos en el «Heraldo de Cristo», ha quedado constituido en la siguiente forma:

Visitador: M. R. P. Fr. Bartolomé Salvá, Vrio. Pval.

Vice-visitador: Rdo. P. Fr. Pablo Puigserver, Prior.

Ministro: M. I. Sr. D. Matias Company, Chantre.

Vice-ministro: Excmo. Sr. Marqués del Palmer.

Maestro de Novicios: Rdo. Sr. don Pedro J. Lompard, Cura-Económico de S. Jaime.

Vice-maestro: Rdo. Sr. D. Juan Alco ver, Pbro.

Vicario del Culto: Rdo. Sr. D. Guillermo Vanrell, Pbro.

Sindico: Don Sebastián Font Martorell.

Secretario: Don José Picornell.

Enfermeros: Don Nicolás Company y don Manuel Lete.

Discretos: Don Mariano de Olezal Cabrera.—Excmo. Sr. Marqués de Vivot.—Excmo. Sr. Marqués de la Torre.—Excmo. Sr. Marqués Des-Brull.—Excmo. Sr. Conde de Ayamans.—Don Joaquín Gual de Torrella.—D. Nicolás Dameto Cotoner.

Celadores: Don Gaspar Llabrés.—Don José Massot Planas.—Don Antonio Gimenez Vidal.—Don Manuel de Lete Triay.—Don Gabriel Oliver Alemany.—Don Antonio Mascaró Casellas.

Bibliografía

El celosísimo Obispo de Jaca, Excelentísimo é Ilmo. Sr. López Pélaez, Apóstol de la causa de la Buena Prensa, ha publicado un primoroso opuscula de 64 páginas en 12.º que lleva por título «La Agencia Católica de Información».

Tratándose de escrito suyo, parece excusado añadir que agota el asunto y lo vuelve, revuelve y desmenuza con tal lujo de pruebas y ejemplos que ya más no es posible pedir. Qien lo leyere verá, sin asomo alguno de duda, la capital necesidad de una abundante y seria información periodística para poder competir la prensa católica con la liberal en sus diversos matices; cuán bien se presta á llenar esta exigencia ineludible la «Prensa Asociada» ó Agencia Católica de Información, establecida en Madrid como resultado del Congreso de la Buena Prensa reunido en Zaragoza y al frente de cuyo patronato están los Prelados zaragozano, madrileño y jacetano; y cuán es-puestos están á dar venenos por sano alimento los diarios que apelan á Agencias fundadas por jodios francmasones y demás clases de anticlericales.

Porque lo ha comprendido así, aun antes de recibir este opusculo, CORREO DE MALLORCA utiliza desde su primer número los servicios de la «Prensa

Biblioteca del «CORREO DE MALLORCA»

MANUEL DE LETE

SOBRE «LIMPIEZA PÚBLICA»

é lo que es lo mismo algunas lecciones

DE

«HIGIENE MORALIZADORA»

Conferencia dada en el local del Círculo de Obreros Católicos de Palma en la noche del 6 de Marzo de 1910, aumentada con algunas notas muy interesantes



PALMA

TIP.-LIT. DE AMBROSIAL Y MUNTANER 1910

(4)

Señoras y Señores:

Queridos obreros:

Jamás cruzó por mi mente la idea de dirigiros la palabra; nunca soñé que pudiese ser llamado para alternar con las voces ilustradas que aquí mismo se han oído y han de oírse aún sin duda; y ¡quién lo habia de decir! en estos momentos me hallo en el trance no soñado: he de hablarlos. Distinción es esta muy honrosa para mí, lo confieso sinceramente; mas, quedo altamente confundido ante la escasez de mis fuerzas. Ni por humildad, ni por vanagloria, he de cumplir con el ceremonial de gran parte de oradores; con toda verdad he de declarar mi pequeñez y mi pobreza. Pero si por un lado me veo algo abatido, me anima el consuelo de dirigirme al obrero. Quiero contribuir, hasta donde alcance, á esta obra tan útil y provechosa, felizmente encaminada por vuestro amado Consiliario, las conferencias Dominicales, y al venir á importunarnos vengo á la voz de tan digna autoridad para debidamente obedecerla. «Si la mia os

(5)

cansa y mi discurso os fatiga, mirad, á lo menos, que mi principal intento es demostrar mi sumisión y dar ejemplo de obediencia.» (1)

Y pues tengo ocasión para exteriorizar un deseo, este mismo deseo, que con empeño quisiera ver completamente realizado, será el asunto que ocupará vuestra atención breves momentos.

La inmortalidad, Señores, ha causado grandes estragos en todos los tiempos y lugares. La historia sagrada y la historia profana llevan consignados en sus páginas los hechos que demuestran la mentada afirmación. Pero hoy más que nunca semejante calamidad ha llegado á su mayor desarrollo y de ahí que podamos decir, con un escritor católico, que la inmoralidad en todas sus ramas «exhibe su impudicia como reina y señora de la actual corrompida sociedad.» (2) Y en efecto,

(1) Nocedal.—Discurso de «El Pontificado y su poder temporal».

(2) Olojabal.—Instrucciones (La constancia.—Año XIII, Núm. 4.146.

(6)

¡Oh muros de esta ciudad!

Si podéis hablar, decid

Y mil veces repetid:

«Limpieza, por caridad.» (Aplausos)

Causa vergüenza, Señores, ir por esas calles de Palma. La inmoralidad dispone de muchos medios de propaganda, y no contenta aún con todos ellos, echa mano de un ardid muy vil y miserable; se vale de esos mozalbetes callejeros, otros no tales, para extender por todas partes su savia impregnada de extraordinaria malicia.

Creo y estoy convencido de ello, que nadie desconoce esta costumbre de Palma, costumbre muy arraigada por cierto, y contra la cual todos en masa deberíamos clamar. Se acaba de reparar una fachada; id á observarla por la mañana siguiente; ¡pobres bajos! allí hay papel para escribir las más ofensivas expresiones; allí hay vitela para dibujar las más deshonestas figuras, y chicos que no saben leer ni escribir, ni han saludado el arte de la pintura, allí exhiben sus habilidades, allí disfrutan ante las obras maestras

Asociada, y hasta ahora no nos llegan sino felicitaciones por ello. Que...

El cometa

El célebre astrónomo Rdo. P. Ricardo Cirera, de la Compañía de Jesús, escribe a un sobrino...

La Cuaresma en la Catedral

En el sermón de ayer refutó el P. Carceller el error que supone a la Iglesia enemiga del Estado...

co leerá su discurso correspondiente. Le contestará el presidente de la Academia, don Francisco Castañó.

La Junta de Gobierno de esta Academia ha quedado constituida en la siguiente forma:

- Presidente—Don Francisco Castañó Planells. Vice-presidente 1.º—Don Eduard Campos de Loma. Id. 2.º—Don Lucio García Leal. Secretario general—Don Antonio Oliver Roca. Secretario—Bibliotecario—Don Diego Zaforteza y Musoles. Tesorero—Don Miguel Perras. Vocales—Don Gregorio Crespo y Herrero, don José Jofre de Villegas, don Vicente Tejada y García, don José Pérez Molina.

Sección Económica.—Presidente: Don Antonio Oliver Roca. Secretario: Don Domingo Riutord Payeras.

Sección Comercial.—Presidente: Don Eduardo Campos de Loma. Secretario: Don Miguel Perras.

Sección Profesional.—Presidente: Don Gregorio Crespo y Herrero. Secretario: Don Rafael Campos de Loma.

De la provincia Mallorca

Porreras, 8 de Marzo. Con exposición mayor se han verificado en la iglesia parroquial tres días de rogativa para impedir el beneficio de la lluvia y todo el pueblo en masa ha acudido a implorar el auxilio e intercesión de María y de todos los santos rezando con devoción edificante el Santísimo Rosario y las letanías prescritas por el Ritual para tales actos.

Nuestras oraciones han sido atendidas, pues hoy el cielo nos ha favorecido con el beneficio de la deseada lluvia.

Llubi 8 de Marzo

Conforme ordenó el Ilmo. señor Obispo, ayer tarde se verificó en esta villa una concurridísima procesión de rogativas, presidida por las Autoridades, para implorar del Altísimo la deseada lluvia. Se dirigió al Cementerio en donde el cuaresmero, Rdo. P. Mudoy, pronunció un sentidísimo sermón alusivo a aquel santo lugar y al objeto del acto.

Dios sin duda ha escuchado las oraciones a El dirigidas, pues esta mañana ha llovido lo necesario para haber saó y continúa el cielo nublado.

¡Alabado sea el Señor!

Con asistencia de las Autoridades, algunos concejales y personas visibles de la localidad, se estrenó anoche un centro para la congregación Mariana, recién instalada en esta villa. Hicieron oportunos discursos el P. Mudoy, el señor Vicario, el Sr. Alcalde y el Director de la Congregación Rdo. D. Sebastián Rigo. Este centro, aparte de la propaganda religiosa y moralizadora, se dedicará a la enseñanza de los conocimientos primarios, con lo que presará un gran bien al vecindario, pues el censo escolar de esta villa consta de unos doscientos niños y sólo asisten a la Escuela pública por falta de capacidad en el local de auxiliares, noventa y cinco.

El iniciador del establecimiento de esta benemérita congregación en Llubi fue el fervoroso y humilísimo P. Jaime de los Sagrados Corazones, muy querido y respetado aquí. El P. Mudoy, durante la Cuaresma, le ha dado impulso y calor; el Director Rvdo. Don Sebastián Rigo ha trabajado con celo para atraer a la juventud, y el señor Vicario D. Gabriel Tho-

mas, con un desprendimiento que le honra, ha costado las obras del nuevo local situado sobre la sacristía. Sea enhorabuena para todos.

Corresponsal.

En la Casa de la Villa

La «Semana deportiva»—La proposición del Sr. Sabater

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda.

Se acordó proponer al Ayuntamiento la concesión de un crédito de 7.500 pesetas para subvencionar a la «Cámara de Comercio» con motivo de la Exposición de productos regionales que está organizando, cuyo crédito se obtendrá del presupuesto ordinario; y conceder 2.500 pesetas del capítulo de imprevistos para subvencionar al «Fomento del Turismo» con motivo de la «Semana deportiva».

Los reunidos ocupáronse detenidamente de la proposición presentada en la última sesión municipal por el concejal señor Sabater referente a la construcción de una casa para premiar la honradez y laboriosidad de algún obrero.

Calculóse que la finca valdría unas 4.000 pesetas.

Todos los vocales mostráronse conformes con la proposición del señor Sabater, pero se hizo observar que no había crédito disponible para tal objeto.

Sin embargo, se advirtió que el edificio podría construirse e incluirse un crédito en los presupuestos extraordinarios para sufragar el gasto.

Este medio día se reunirá la Comisión de Ensanche y Murallas.

Estelrich

La Revista de Archivos, Bibliotecas y Museos en uno de sus últimos números ha publicado la conclusión del extenso estudio «Biblioteca provincial de Cádiz: noticia de su fundación y vicisitudes» del Profesor de aquel Instituto y paisano nuestro el literato D. Juan Luis Estelrich.

Por la abundancia de documentos que contiene y el amore con que está compuesto, es digno de mención y elogio el trabajo del docto publicista, a quien enviamos nuestro amistoso saludo.

Junta de l.ª enseñanza

Bajo la presidencia de don Juan Bautista Font y Peña, reunióse ayer en la Casa de la Ciudad la Junta local de primera enseñanza.

Asistieron los vocales don Francisco Mir, don Gaspar Bannasar, don José Llobera y don Bartolomé Terradas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de un oficio del señor Gobernador civil de la provincia, trasladando una comunicación del Presidente de la Junta local de primera enseñanza de Madrid, participando que el día primero de febrero anterior se posesionó de una de las escuelas de la Corte el profesor don Juan Barbero y Tous, quien hasta ahora había venido regentando la escuela de la calle de Feliu, de esta ciudad; de lo que se dió por enterada la Junta.

Se dió cuenta de otro oficio del mismo señor Gobernador, por el que se participa haber sido nombrada, en virtud de concurso único, doña Antonia Vicéns Morey maestra en propiedad de la escuela de niñas del caserío de la Indioteria, Distrito de las afueras, acordando se le ponga en posesión de su des-

tino, tan luego como se presente para dicho efecto.

La Junta se enteró de un oficio de la citada autoridad, por el que se encarece se prevenga a los maestros de las escuelas de este municipio el cumplimiento de lo que se previene en la R. O. de 21 de julio anterior, respecto a la remisión de los estados de vacunación de los alumnos, dentro de los primeros cinco días de cada mes, acordándose oficiar a los aludidos Maestros en el sentido que cumplimenten conforme es debido dicho servicio.

Se dió cuenta de una solicitud de don Pedro J. Ordinas y Garau, por la que pide se le ponga en posesión del nuevo título administrativo que le fué conferido por real orden de 9 de agosto del finido año.

Se acordó tener en cuenta la petición, para resolver en consecuencia, ésta y la de varios otros Maestros del distrito de las afueras de esta capital, para tan luego reciba contestación a una consulta elevada a la Superioridad, con respecto a dicho asunto.

Se dió cuenta de dos oficios de las maestras de las escuelas de párvulos de esta ciudad doña Paula Cañellas y doña Dolores Rubi, referente al número de niñas que, a partir de principios de este año, han solicitado su ingreso en dichas escuelas, de cuyas comunicaciones se dió por enterada la Junta, insistiendo ésta en su acuerdo de que a las citadas escuelas puedan concurrir indistintamente niños de ambos sexos.

La Junta se ocupó luego del asunto de dotar de otra escuela, el populoso arrabal de Santa Catalina, sobre cuyo extremo no se tomó resolución alguna, acordando quedara sobre la mesa para su estudio, después de lo cual se levantó la sesión.

Obra lulliana

Ayer comenzó a reparir el volumen I del Libro de Contemplación en Deu, de cuyo próxima aparición dimos cuenta hace pocos días.

Es el octavo de la colección de Obras de Ramón Llull, empezada por don Jerónimo Rosselló y proseguida por un grupo de literatos presidido por el M. I. señor D. Antonio María Alcover. Comprende los capítulos 60 a 102 de los 366 en que el Iluminado Doctor dividió su obra; contiene 207 páginas en 4.º, de nítida impresión en papel superior, y de él cuidaba el malogrado don Mateo Orador Bannasar y ha seguido cuidando don Miguel R. Terrá.

El texto está tomado de la versión de lengua arábiga en romance vulgar hecha hacia 1272, y va enriquecido con facsimiles y variantes de antiguos manuscritos, precedido de corto proemio y seguido de ilustraciones y notas de mucho interés e importancia.

Felicitemos a la Comisión editora por su piadoso y patriótico trabajo, y permítanos que, usurpando sus funciones, digamos a nuestros lectores y a todos los mallorquines a quienes en esta materia podemos dirigirnos:

Cuando se trata de una obra de la mayor de nuestras glorias; cuando esta obra es el libro cuya composición hacia apazcar a Llull la realización de sus vehementes ansias de sufrir el martirio por Cristo; cuando el Obispo Torras y Bages, autoridad de primera fuerza en el asunto, la declara la capital entre las casi innumerables del estupendo polígrafo mallorquín; cuando el Rey de los críticos (convertido por el Emperador del Paralelo, quizá por rivalidades de soberanía, en oprobio de la humanidad), Menéndez Pelayo, le tributa, lo mismo que a la nue-

MOLDURAS PARA CUADROS

Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos.

Antigua casa LASSALLE

SAN NICOLAS, 31

Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad

SAN NICOLÁS, 31

ULTIMAS NOVEDADES EN

Lámparas GAS Y ELECTRICIDAD. Unico depósito en Palma de la LAMPARA OSRAM. EL AGUILA, Brossa, 30.—PALMA

Papel y sobres

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres a los siguientes precios:

1000 cartas comerciales timbradas Plaz. 8

1000 sobres id. id. 5

Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA

y en las sucursales de INCA y MANACOR

va edición, los más encomiásticos elogios; cuando el Gobierno español la subvenciona; cuando en Alemania, Francia e Italia se la disputan, ningún paisano del Beato Ramón que sepa leerla puede considerarse moralmente dispensado de adquirirla y de nutrir con ella su entendimiento, su corazón y su espíritu.

Véndese el tomo ahora editado a 750 pesetas cada ejemplar en rústica.

Del mar

Procedente de Barcelona llegó ayer el bergantín goleta «Beatriz».

—A hora de itinerario salió ayer tarde el vapor correo «Cataluña», dirigiéndose a Barcelona.

—Esta mañana han llegado dos vapores correo: el «Baleares», de Argel y el «Isleño», de Ibiza y Alicante.

Nuestro folletín

Cumpliendo lo prometido a nuestros lectores, en el número de hoy comenzamos la publicación, en forma de folletín, de la conferencia que el ilustrado joven don Manuel de Lete dió el domingo último en el Circulo de Obreros Católicos de esta capital.

En su consecuencia, suspendemos por unos días la publicación de la novela D.ª Urraca de Castilla, que reanudaremos inmediatamente después de haber terminado la de tan interesante y atractiva conferencia.

Inspección de líneas férreas

Por real orden del Fomento se ha dispuesto:

1.º Que por la Dirección general de Obras públicas se ordene a los ingenieros jefes de las divisiones de ferrocarriles, que por sí mismos y con el auxilio del personal a sus órdenes, se realice con la mayor urgencia un detenido reconocimiento de todas las obras y material pertenecientes a las líneas que inspeccionan, comprobando debidamente las condiciones de estabilidad de sus distintos elementos y dando cuenta detallada cada quince días de los resultados de estos trabajos, así como de las medidas que adopten ó crean conveniente proponer para corregir cuantas deficiencias encuentren y dar a las obras las más completas garantías de seguridad.

2.º Que se recuerde a los ingenieros jefes de las divisiones la necesidad de insistir cerca de las com-

pañías para que ultimen los esfuerzos y reparaciones de los puentes metálicos, dentro de los plazos marcados.

3.º Que la inspección ordenada por esta real orden debe quedar terminada dentro de un plazo máximo de tres meses.

Notas de sociedad

En la Casa-Cuna

Mañana, a las 8, en el Oratorio del Asilo-Cuna del Niño Jesús, el Beneficido del Concordato don Bartolomé Molinas celebrará una Misa en sufragio del alma del que fué asiduo protector de la Casa, D. Bartolomé Antich y Sarasate (q. s. g. h.).

Al acto están invitados los protectores del Asilo.

De viaje. Dentro de breves días saldrá para Ibiza el General Gobernador Militar de Mallorca e Ibiza, don Francisco Pérez Clemente.

Le acompañarán los primeros jefes de Estado Mayor, del Regimiento Infantería de Palma y de esta comandancia de artillería.

Para Barcelona salieron ayer, a bordo del vapor correo «Cataluña», don Joaquín Orlandis, don Juan Rosselló, don Cayetano Segura, don Juan Picornell, don Pedro Vallori, don Miguel Puigserver, don Antonio Pala y don Arturo Clemens.

En el mismo vapor se marchó el Senador del Reino señor Marqués de la Torre.

Sucesión de un título

Por S. M. el Rey se ha firmado una carta de sucesión del título de Conde de Alvarreal del Tajo a favor de don Felipe Montaner Marañón.

Esta mañana ha regresado de Alicante, a bordo del vapor correo Isleño, el Rvdo. P. Luis Casas, de la Compañía de Jesús. Durante su corta estancia en la península ha dado el P. Casas ejercicios espirituales en Murcia y Alicante.

VIDA SOCIAL CATOLICA

Circulo de Obreros Católicos. Esta noche a las 8 1/2, habrá clase pública y gratuita de Contabilidad.

PERIODICOS Y REVISTAS

De Madrid y Barcelona se hallan de venta en la CASA ANUNCIADORA, Paicó, 8.

aun se estan desarrollando en nuestras calles y plazas, hogares y coliseos. Los cuadros que contempléis no tendrán nada de alegres, sino que, por lo contrario, serán más ó menos tristes y alguno de ellos muy trágico. Hechas estas salvedades, entremos de lleno en materia.

CUADRO I.

¡Esas fachadas!

En una ocasión, y no hará muchos años, las esquinas de nuestras calles aparecieron con la siguiente cuarteta: ¡Oh muros de esta Ciudad! Si podéis hablar, decid Y mil veces repetid: Estudiantes, libertad.

Estaba trazada con yeso ó carbón, y era obra de algunos montesionistas.

Mi gusto sería, en circunstancias actuales, imitar aquellos cuatro desocupados; mas, no escribiendo en las paredes, pues incurriría en una falta que vengo a criticar, pero sí colgando de las esquinas, en las calles y las plazas, unos carteles muy grandes con análoga leyenda:

la inmoralidad, tal como es, puede concebirse cual árbol de muchas ramas y de innumerables raíces, cuyas ramas se extienden por todas partes, y cuyas raíces arraigan también por todas partes.

A modo de película cinematográfica quiero haceros contemplar la inmoralidad reinante en nuestra ciudad de Palma, procurando grabar en vuestra atención con notas más ó menos salientes los principales defectos de que adolece en cuanto a la moralidad y pureza de las buenas y santas costumbres.

La inmoralidad ha invadido las instituciones y usos de los cultos Palmeños; por doquier se descubre basura y corrupción; ¡y urge, ante este inmenso caudal de inmundos desperdicios, una limpieza radical! y esto me propongo exponer en esta mal llamada conferencia. Antes de dar principio al espectáculo que os invito a presenciar, debo hacer una prevención: todos los datos que cito en el curso del trabajo están tomados de la realidad, son hechos que se han realizado ó que

de la moralidad, tal como es, puede concebirse cual árbol de muchas ramas y de innumerables raíces, cuyas ramas se extienden por todas partes, y cuyas raíces arraigan también por todas partes.

TABLA DE MATERIAS

EXORDIO. CUADRO I. ¡Esas fachadas! Fase 1.ª-6 escenas. Fase 2.ª- Una escena. CUADRO II. ¡Escándalo! ¡Escándalo! Fase 3.ª-3 escenas. Fase 4.ª-3 escenas. Fase 5.ª- Una escena. CUADRO III. Tertulias de jóvenes 3 escenas. CUADRO IV. Respejo en los templos 1 ca. CUADRO V. El modernismo 1 ca. Gran final y llamamiento. Se suplica se lean las notas.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
Ntra. Sra. de Guadalupe y santa Aurea.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de Guadalupe: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, novena del Patriarca San José y reserva de S. D. M.

Otras funciones
La novena en honor del Patriarca San José empezará en las iglesias siguientes:
En San Cayetano, a las cinco y media, rezada durante una misa, la que se repetirá en la misa de las doce con meditación y cánticos.

En la Merced, a las cinco y tres cuartos, Rosario, Via Crucis, exposición de S. D. M., sermón, predicando alternativamente el R. P. Superior de la Residencia y el R. P. Nicolás Paracuellos, novena y reserva del Santísimo Sacramento.

En Santa Fé, al anochecer, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón por el Rdo. Sr. D. Andrés Servera, Vicario de San Nicolás.
En Montesión, comenzará el Septenario de Dolores, que celebra la Congregación de la Buena Muerte, en la Misa de las cinco y media. Durante la Misa de las siete y media se celebrará el Septenario solemne con cánticos, armonium y plática por el P. Alcover, Director de la Congregación.

En la Catedral Basílica será expuesta la Sagrada Reliquia de la Esponja.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Sueltos y noticias

Subasta provincial.—En el salón de actos de la Diputación se celebrará, el día 29 del actual, la subasta para contratar las obras de construcción de un segundo pabellón en el exconvento de Jesús, destinado a servicios generales y comedor para alienados asistidos por la beneficencia provincial.
El tipo de subasta es de 28.641'36 pesetas.

La subasta se celebrará por medio de pujas a la llana.

Robos en Manacor.—La guardia civil del puesto de Manacor ha detenido a un joven presunto autor de haber cometido dos robos en aquella villa el día 5 del actual; uno en casa de don Bernardo Domenge Jordá, consistente en unos 30 kilogramos de trigo, otros tantos de habas, dos de tocino y una sortija de oro; y el otro en casa de doña Isabel Gelabert Juan, consistente en dos sábanas.

El caco, a quien se han ocupado varios de los efectos sustraídos, ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Caducidad.—El Gobernador civil interino de esta provincia ha decretado la caducidad de la mina de lignito «Antonia», enclavada en el término municipal de Llubi.

Cita.—En el Gobierno de provincia debe presentarse, para entregarle varios documentos que le interesan, el joven Ramón Saiz Cañellas.

Riña.—En Campos, la Benemérita ha denunciado a dos sujetos por haber sostenido una acalorada riña, resultando ambos con ligeras contusiones.

Casa Especial de Escultura.—Ornamentos y hábitos.—P. Antonio Maura, 22.

Reparto.—En la secretaría del Ayuntamiento de Manacor se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, el reparto de consumos de aquella villa para el corriente año.

Tribunal industrial.—Mañana se rennirá el Tribunal industrial de este partido, al objeto de resolver diferentes expedientes de trámite.

Junta.—Esta noche, a las siete, celebrará sesión ordinaria la Junta directiva de la Societat Arqueològica Luliana.

Por agresión.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que agredió a otro por cuestión de poca monta, resultando éste con una herida en la cabeza.

Reformas Sociales.—Para esta noche, a las ocho, se halla convocada la Junta local de reformas sociales.

Restablece la salud la Ostrina.

VENTA Se vende media cuarterada de tierra, poblada de almendros, con una casa de planta baja y piso, cuatro cuartos dormitorios y demás dependencias. La finca radica en el Pont d'Inca, tiene agua de fuente y es conocida por Cala Gayeta ó Can Marqués. Informar en el Párroco de San Miguel, Tamorer, 9, 2.º.

Diarios impresos

Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, a 40 céntimos el kilo.

Descuentos según partida.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo del CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Madrid, 10 (1 madrugada)

Política

Consejo de Ministros
Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Ha terminado a las siete y media.

El Consejo se ocupó detenidamente de los asuntos de Fomento relacionados con los proyectos nacionales que tienden a favorecer el desarrollo de nuestra industria.

El señor Calbetón leyó una solicitud de los comerciantes y entidades de Fernando Póo pidiendo se rebajasen los derechos sobre el café y el cacao.

Se dió cuenta de una solicitud pidiendo que España acuda a la Exposición de Bellas Artes que ha de celebrarse en Roma. Se acordó acceder a la petición y otorgar un crédito para tal objeto.

Se trató extensamente de las obras públicas que han de efectuarse en Marruecos y de las subvenciones que se han de conceder a las empresas particulares que se encarguen de su realización.

Aprovechando la ocasión, el Consejo se ocupó de todas las cuestiones que afectan a Marruecos, examinándolas desde el punto de vista de la conferencia celebrada por el jefe del Gobierno y el general Marina.

El presidente, señor Canalejas, pronunció un extenso discurso, en el que expuso todos los aspectos de la cuestión marroquí.

El Ministro de Gracia y Justicia señor Vallarino, presentó un proyecto de decreto nombrando la comisión que ha de encargarse de la reforma del enjuiciamiento y de las leyes civiles y criminales.

El Consejo aprobó varios indultos.

El Ministro de Hacienda, señor Cobian, detalló la situación económica e indicó al crédito que ha de concederse con motivo de la Exposición de la Argentina, a la que España ha de concurrir.

A propuesta del ministro de Marina, señor Miranda, se acordó adquirir por gestión directa las lanchas del «Reina Regente», las cuales serán encargadas a la Casa Riera. También se acordó la realización de las obras del antedique del puerto de la Carraca.

El ministro de la Gobernación, señor Merino, se negó, al salir del Consejo, a manifestar a los periodistas los asuntos de su departamento que había expuesto en la reunión.

El oro del Banco de España
El ministro de Hacienda, señor Cobian, ha negado que piense disminuir las reservas en oro que tiene actualmente el Banco de España.

Por el contrario, procurará que todos los pagos se hagan en plata a fin de que dichas reservas aumenten, con lo cual mejorará el problema monetario, pues disponiendo de oro se podrá impedir el agiotaje en los cambios.

Lo de Marruecos.—Conferencia
El general Marina ha conferenciado con el Ministro de Estado.

En la conferencia se ha tratado extensamente, desde el punto de vista diplomático, de los asuntos de Marruecos.

Obsequios al Ministro de Marina
Una comisión de marinos, presidida por el general Lapuente, ha visitado al Ministro de Marina para entregarle las insignias de la gran cruz del Mérito naval que le fué concedida.

Entre el Ministro y el general Lapuente se han cambiado los discursos de costumbre en estos casos.

De Melilla

Los licenciados del Regimiento del Rey.—Carifosa despedida.
Melilla.—El Regimiento del Rey ha formado para despedir a sus licenciados.

El coronel Aguilera ha dirigido a éstos una calurosa alocución de despedida.

Los licenciados, antes de embarcarse, han desfilado cantando el himno del Regimiento.

Se les ha repartido elegantes

folletos que contienen el historial del Regimiento del Rey y en cuya portada aparecen los retratos del Rey y del infante don Carlos.
La despedida ha sido cariñosísima.

Excursión a Nador

Melilla.—El general Sotomayor ha efectuado una excursión a Nador.

Le ha acompañado el jefe de Estado Mayor señor Jordana.

Más licenciados

Melilla.—Han marchado a la Península los licenciados del Regimiento de Ceriñola.

También lo han hecho los de Cataluña.

Se les ha tributado una afectuosa despedida.

De Sevilla

Jura de la bandera

Sevilla.—Se ha celebrado la jura de la bandera.

Han asistido al acto los Reyes, el Príncipe de Battemberg, los Príncipes japoneses, las autoridades, corporaciones y entidades y un numeroso gentío.

Se ha dicho una misa de campaña.

El Monarca tomó asiento en el altar. Llevaba el uniforme de húsares.

Terminado la jura, los Reyes y sus acompañantes presenciaron el desfile de tropas, desde una elegante tribuna instalada en la Gorieta la que estaba adornada con tapices y follaje.

El desfile ha sido ordenado y lucidísimo.

La Reina vestía traje negro.

El Príncipe japonés llevaba el traje de almirante de su país, y el vestido de su esposa era azul celeste.

Terminado el desfile, los Reyes se han dirigido al Alcázar, y los Príncipes japoneses al Hote Madrid.

Los Monarcas han sido aclamados con entusiasmo.

Banquete en honor de los Príncipes japoneses.

Sevilla.—A la una y media de la tarde se ha celebrado en el Alcázar un banquete en honor a los Príncipes japoneses.

Han asistido al acto el Príncipe Leopoldo, el Gobernador, el Arzobispo, el Alcalde, el Rector de la Universidad, los Presidentes de Diputación y Audiencia, el Capitán general, el Comandante de Marina el general Echagüe y los Marqueses de Villapanes, Viana, Pie de Concha y Serrallo.

A las tres y media ha terminado el banquete.

La mesa estaba elegantemente adornada.

Terminado el banquete, los Príncipes japoneses visitaron, acompañados del Rey, los bajos del Alcázar, elogiando las bellezas arquitectónicas que contienen.

Tirada de pichón.—A Madrid
Sevilla.—Esta tarde el Rey ha ido a Tablada, donde ha asistido a una tirada de pichón.

Le ha acompañado el príncipe Leopoldo.

Esta noche, en el expreso, los Príncipes japoneses han regresado a Madrid.

Prensa Asociada.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 10 (3 madrugada.)

Un hijo de Weyler, caído del caballo

El joven don Antonio Weyler, hijo del Capitán general, ha sufrido un accidente. Mientras daba un paseo a caballo, desbocóse este, y el ginete cayó al suelo, recibiendo varios rasguños en la cabeza.

Inmediatamente se le ha auxiliado, siendo conducido en coche a la Capitanía general, acompañado de dos oficiales de Estado Mayor.

El hecho ha ocurrido en las inmediaciones del Hipódromo.

Timo evitado

La policía ha evitado que dos franceses fueran timados por el conocido procedimiento del entierro.

Dichos franceses llegaron ayer a esta capital dispuestos a entregar 9.000 francos a cambio de dos millones que les ofrecían los timadores.

Las bombas de la golondrina
Esta última mañana ha empezado el Consejo de guerra contra los procesados por la causa relativa a las bombas que explotaron en una golondrina del puerto.

A las nueve y media se celebró, en la capilla de la cárcel celular, la misa del Espíritu Santo, que oyeron el Tribunal, el Fiscal, los defensores y los procesados.

El procesado Cuyas vestía traje negro y calzaba alpargatas, llevando un pañuelo atado a la cabeza. El otro procesado, Blanch, vestía traje de mecánica.

Ha asistido al Consejo un numerosísimo público, en el que figuraban muchas mujeres. Detrás de los defensores sentábanse buen número de señoras y señoritas, vestidas de negro.

Los empleados de la cárcel cacheaban a los que intentaban asistir al Consejo.

En la sala contigua a la en que éste se celebra se hallaba la madre de Rull, custodiada por una pareja de guardias civiles. Estaba, al parecer, abatidísima.

Toda la mañana se ha invertido en la lectura del sumario.

A la una de la tarde se suspendió el Consejo, reanudándose a las tres.

En la segunda sesión ha terminado la lectura del sumario y han declarado dieciocho testigos.

Las declaraciones de la mayor parte de ellos han sido favorables para los procesados.

Notas extranjeras

Barcelona, 10 (3 madrugada)

Motín—Legación apedreada

Paris.—En Santa Fe de Bogotá, capital de Colombia, ha ocurrido un motín contra una Compañía yankee encargada de algunos de los servicios públicos.

Con tal motivo, ha sido apedreada la Legación norteamericana.

Presupuestos ingleses.—Ingresos del año actual

Londres.—Con motivo de la discusión de los presupuestos del Estado, M. Lloy George ha pronunciado en la Cámara de los lóres un elocuente y documentado discurso.

En él ha puesto de relieve la disminución que sufrirán los ingresos en el actual año, la que ascenderá a 28.500.000 libras.

Corresponsal

Ultima Conferencia

Madrid, 10 a las (10'50).

Hallazgo de un petardo
Cádiz.—Un sereno encontró un petardo en las inmediaciones de la iglesia de San Felipe.

Ha sido llevado al parque de artillería. Su peso es de cuatro kilos. Ignórase su contenido.

Equivocación fatal.—Niños envenenados.
Málaga.—Al despachar una medicina para tres niños enfermos, el mancebo de una botica preparó unos discos de morfina en vez de cloruro de quinina.

Los niños tomaron el medicamento. Uno de ellos falleció, y los otros dos halláanse en grave estado.

Un lance
Málaga.—En la finca Miramar se han batido un teniente de artillería y un comandante.

Hubo doce asaltos, sin consecuencia.

Los contendientes han quedado reconciliados.

Banquete a Morino.—Discurso de Canalejas
Anoche se celebró el banquete con que los leoneses han obsequiado al ministro de la Gobernación, señor Merino.

Los comensales ascendían a doscientos.

Asistió el señor Canalejas, quien pronunció un discurso, en el que dijo que no teme a los conservadores sino a la tibieza de los liberales.

Añadió que ofrece realizar desde el Gobierno la obra que no rea-

lizarian los radicales, y agregó que recogía la España decadente para legalarla transformada prospera y floreciente, a los jóvenes.

Dedicó un saludo a los señores Moret y Montero Ríos y terminó brindando por el señor Merino y el partido liberal.

El señor Canalejas fué ovacionado.

El señor Merino pronunció un sentido discurso de gracias.

Las elecciones de diputados.—Dávila no va al Vaticano
Afirmase que las elecciones de diputados a Cortes se celebrarán el día ocho del próximo mes de Mayo.

Ha sido desmentida rotundamente la noticia de que el Sr. Dávila iría de embajador al Vaticano.

El Sr. Ojeda continuará desempeñando aquella Embajada.

Un orimen
Esta madrugada varios sujetos penetraron en un merendero sito en los Cuatro Caminos, hiriendo gravemente al dueño.

Prensa Asociada.

Ultimas noticias

Crimen descubierto

El mes de agosto de 1903 fué asesinado en su propio domicilio, por disparo de arma de fuego, el vecino de San Francisco (Ibiza) Enrique Miró (a) Mandigua, cuyo crimen quedó sumido en el mayor misterio.

Enterado el cabo de la Benemérita Valentín Martín Navarro de algunos antecedentes relacionados con el expresado delito, ha venido practicando diligencias encaminadas al esclarecimiento del hecho, en unión del guardia Mariano Marí Marí.

El lunes último, día 7, fué detenido y, con el correspondiente atestado, puesto a disposición del Juez de Instrucción de aquel partido, el vecino de Ibiza Félix Costa Tur (a) Felix, vendedor de hortalizas y frutas, con antecedentes penales, quien propuso a varios sujetos que, mediante cierta cantidad de dinero, dieran muerte al Mandigua, habiendo conseguido lo efectuara un sujeto llamado Vicente Torres Roig (a) «Vicente de Na Feliu», vecino, al ocurrir el crimen, de la parroquia de Jesús.

En la actualidad se halla el Vicente Torres sufriendo condena en la Colonia Penitenciaria del Duero, por asesinato, según ha declarado el Felix.

Los motivos que tenía éste para desear la muerte del Mandigua dimanaban de una disputa en que éste amenazó y maltrató de palabra y obra al Felix, por haber insultado a su anciano padre.

Buque de turistas

Esta mañana ha llegado a este puerto el vapor inglés «Ormuz», conduciendo a su bordo a gran número de «touristes» británicos.

Los excursionistas han saltado a tierra, recorriendo la población unos y dirigiéndose a Miramar los demás.

El «Ormuz» abandonará nuestro puerto esta misma tarde.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Al próximo, 5 p8 Amortizable, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Paris vista, Londres vista.

BOLSIN DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Nortes, Alicante, Francos, Libras.

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, Islaña Marítima, Salinera-Española, Sociedad Alumberado por Gas, La Económica, Obligaciones Islaña Marítima, Obligaciones Salinera Epla, 6 p8, Obligaciones id. id. 5 p8, Bonos Municipales.

TRIBUTALES INDUSTRIALES

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente a las mismas y numerosos formularios.

Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

ESPECTACULOS

Lirico
Funciones de cinematógrafo y variedades.

Balear
Funciones de cinematógrafo y variedades.

Círculo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

En la Protectora
Función de cinematógrafo todos los días. Programa escogido estrenándose diariamente interesantes películas.

NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales diversiones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

Mi hija de 8 años

de edad, padecía varias manifestaciones de raquitismo y hoy gracias a la Emulsión de SCOTT está completamente bien.

D. Sabino SANTOS, Santovenia (Zamora), escribe esto en 14 Mayo 1908.

Para curar raquitismos, se requiere, sustancias minerales, para nutrir los huesos y tambien grasas para cubrirlos de carne sana y como la Emulsión SCOTT, posee ambos requisitos en forma pura, vigorosa y digerible, resulta que la

EMULSIÓN SCOTT es la emulsión modelo

para curar raquitismo.

Cuando pidais Emulsión SCOTT (la modelo) no creais que cualquier otra emulsión os servirá para el caso. Ninguna otra puede curar como la de SCOTT.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT de todas sus imitaciones? En la legitima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maté, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 ct. en sellos para el franqueo.

SOCIEDADES Y CORPORACIONES

Crédito Balear

Acordado por la Junta General de accionistas el pago de quince pesetas por acción, como complemento del dividendo de beneficios del año próximo pasado, se hará efectivo dicho pago en estas oficinas, todos los martes, miércoles y viernes no festivos.—Palma 8 de Marzo de 1910.—Por el Crédito Balear, El Vocal de turno, Gaspar Alomar.

Sociedad Alumberado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de hoy, todos los días laborables, a partir del lunes 21 hasta el 16 de Marzo próximo, desde las 9 a las 13 y después de esta fecha, solamente los sábados. Los señores accionistas que no hayan cobrado en nombre propio, deberán entregar la debida autorización. Palma 18 Febrero de 1910.—El Director, Luis Pascual.

SOCIOS CAPITALISTAS

Se desean para la explotación de cuatro concesiones, 42 pertenencias mineras de Yacimiento de petróleo. Informes Unión, 44, 1.º

Regaliz Pectoral L. B. a la breva

La superioridad de esta Pasta, sobre las otras Pastillas de Breva, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 3 reales; En todas las Farmacias. Debe exigirse la marca L. B. en la caja que rodea la caja. FABRICA EN BAYONA: L. Le Rouf.

EL TE CHAMBARD es el más agradable y el mejor de los purgantes.

Desconfiense de las falsificaciones y rebábase toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CHAMBARD» reproducida aquí. (Se encuentra en todas las Farmacias, 1 p. 26 LA CAJA.)

OBRA NUEVA

En las librerías de Guasp y Amengun y Muntaner se halla en venta el DIETARI DE L'EXIDA de Mn. Antoni M. Alcover a Alemania y otras naciones l'any del Senyor 1907

